

Le martyr comme idéal de spiritualité

En présence du « manque de sens », du « non-sens » et du nihilisme qui s'emparent de plus en plus des gens, surtout dans les sociétés d'abondance, les martyrs nous donnent une grande leçon : vivre et apprendre à souffrir avec grâce, élégance, générosité, à lutter, tout en acceptant la souffrance et la tragédie, sans haine et sans perdre l'espérance. Cette attitude « martyrielle » devrait être inhérente et constitutive en toute spiritualité authentique. Le martyr ne devrait pas, dès lors, être considéré comme un sacrifice extraordinaire, réservé à un petit nombre. C'est un idéal de spiritualité humaine bien au-delà des histoires personnelles.

Source : « Editorial », in Teresa Okure, Jon Sobrino & Felix Wilfred (dir.), *Repenser le martyr. Enjeux historiques et spirituels*, Bayard, Concilium, 2008, p. 12-13.